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30 estudiantes de la UMC realizarán pasantías a bordo de buques de bandera 
Panameña 

  Gracias a las gestiones llevadas a cabo por el rector de la 

UMC Cap./Alt. Guillermo Riut, para fortalecer el sistema 

educativo de los futuros Marinos Mercantes venezolanos, 30 

estudiantes de Ing. Marítima: 15 de la mención de 

Operaciones y 15 de Instalaciones Marinas, se beneficiarán 

con el pre acuerdo firmado con las autoridades de la 

Universidad Marítima Internacional de Panamá (UMIP). 

 

     Para la firma de este pre acuerdo el rector Riut viajó a la 

República de Panamá, para reunirse con las autoridades 

rectorales de la UMIP. En dicha reunión se conversó sobre 

la realización de un convenio entre las 118 universidades a 

nivel mundial, que beneficie a los estudiantes de náutica, para que puedan culminar su pensum 

académico, puesto que la Organización Marítima Internacional (OMI) establece que estos 

estudiantes, deben realizar sus pasantías durante un año a bordo de un buque, cumplir con lo 

exigido en el convenio SCTW y todo lo concerniente a la formación y capacitación de la Gente 

de Mar. 

 

    Cabe destacar, que algunos 

estudiantes de estas universidades han 

tenido ciertas complicaciones para poder 

cumplir con el quinto año de su carrera, 

el cual viene siendo el período de 

pasantías, debido a que no hay 

suficientes buques para embarcarse y 

desempeñar las prácticas establecidas 

en su programa de educación, motivo 

por el cual nace esta iniciativa de parte 

de la UMIP.  

 

http://www.umc.edu.ve/component/content/article/49-universidad/noticias/2018/451-30-estudiantes-de-la-umc-realizaran-pasantias-a-bordo-de-buques-de-bandera-panamena?Itemid=0
http://www.umc.edu.ve/component/content/article/49-universidad/noticias/2018/451-30-estudiantes-de-la-umc-realizaran-pasantias-a-bordo-de-buques-de-bandera-panamena?Itemid=0
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“Me siento complacido con este pre acuerdo, porque como 

rector de la UMC me preocupo por todos los futuros Marinos 

Mercantes que se forman en esta casa de estudios, es por 

ello que asistí a esta invitación de la UMIP para la firma de 

este convenio” así lo expresó el rector Riut. 

A su vez, informó que “30 de nuestros estudiantes se 

preparan con todos los requisitos correspondientes para 

enviárselos a las empresas panameñas que se ofertaron para 

ingresar a estos jóvenes venezolanos a sus buques y así 

puedan concretar su pensum”. 

 

     Finalmente, los 

estudiantes de Ing. 

Marítima de esta institución 

a partir de ahora tendrán 

este gran beneficio de poder efectuar sus pasantías a borde 

de buques panameños, obteniendo todas las experiencias 

necesarias para convertirse en futuros hombres de mar. 
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Profesor: Pedro Pablo Hernández  
Terapeuta en medicina china y energética 

 

 

Amor, educación y sexo 

     La fuente inagotable en la vida es el amor en todas sus expresiones. El amor es un ejercicio 

interno que ayuda a restaurar los desequilibrios en la química corporal. Y en cantidades 

moderadas se ocupa hasta de reparar  los trastornos hormonales y de reducir los niveles  de 

colesterol y la presión  sanguínea.  

     Cuando la energía del amor del hombre o de la mujer  se encuentra equilibrada dentro del 

cuerpo, cada célula  tendrá la energía para funcionar perfectamente porque  tiene la misión de la 

maquinaria corporal de operar regularmente. 

     Este equilibrio  en las hormonas masculinas y femeninas  produce una personalidad jovial 

que vive en armonía con el mundo que le rodea. 

     La medicina tradicional china nos educa a la 

práctica de conservar la energía como fuente 

irrefutable para la vida.  

     La energía sexual es una de las muchas 

concebidas para asegurar el equilibrio interno del 

sistema energético  humano ya que es tan poderoso 

que ninguna fuerza exterior puede destruir su 

equilibrio  interno..  

     Amar es pues un gran antídoto  natural para el estrés. El estrés emocional  causa prejuicio y 

daña cada célula. La vida en nuestra sociedad urbana nos somete al aumento de la dosis de 

este potente veneno, el cual causa directamente la degeneración cardiovascular e hipertensión.  

     El amor restaura la química dañada activando los centros hormonales para defender al 

cuerpo físico y lograr armonizar nuestras facultades mentales  y espirituales. 

  

                                               El propio acto del amor transmuta espontáneamente la energía 

estancada. Luz en la mente, paz en el corazón.  P.P.H. 

Gotas de Sabiduría   
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Nuevos representantes estudiantiles en 

la UMC 

La población estudiantil de la UMC realizó 

elecciones para la Federación Venezolana de 

Estudiantes Universitarios (FVEU), los cuales siguiendo 

las directrices del Ministerio del Poder Popular para la 

Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología 

(MPPEUCT), efectuaron el proceso de votación el día 

07 de noviembre desde las 10:00 a.m. hasta las 8:00 

p.m. 

    Para las elecciones FVEU se postularon 13 

estudiantes de las distintas carreras impartidas en esta 

casa de estudios y en la misma se contó con la 

participación de representantes del MPPEUCT y la estudiante Jennifer Guaita representante de la FVEU 

en el territorio Varguense. 

    Las elecciones fueron exitosas, con un total de 635 votos limpios y 15 votos nulos, es decir, 650 

Electores. Es importante resaltar, que los 3 primeros elegidos, con mayor puntuación, son los nuevos 

delegados estudiantiles de esta institución. 

     Los resultados finales de estas votaciones fueron: Liendo Wilmaru con 248 votos, Germán Paredes 

212 votos, Jackson Martínez 192 votos, Alex Carranza 179 votos, 

Yeison Santamaría 173 votos, Alfredo Herrera 169 votos, Jhonny 

Carpio 144 votos, Luis Jiménez 116 votos, Marcos Rodríguez 114 

votos, Christian Robles 89 votos, Andry Moreno 81 votos, Marcial 

Avilez 54 votos, Diego Durán 34 Votos. 

     Por consiguiente, según los resultados  los tres delegados 

estudiantiles Liendo Wilmaru (delegada principal), Germán Paredes 

(secundario) y Jackson Martínez 

(terciario), son a partir de ahora 

los que ante la FVEU 

representarán esta casa de 

estudios. 

    “Estoy agradecida con las 

personas que confiaron en mí y como representante estudiantil velaré 

con todo lo necesario para poder conseguir beneficios para la 

población estudiantil de esta casa de estudios”, así lo expresó 

Wilmaru Liendo delegada de la UMC. 

    De esta manera, es así como los estudiantes de esta institución 

llevan a cabo el proceso de elecciones FVEU con total trasparencia y eficacia. /VA 
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En el Día del Estudiante Universitarios marchan unidos en Caracas 

     Para celebrar el Día del Estudiante Universitario de 

Venezuela  distintas universidades del país se dieron cita 

en la ciudad de Caracas para compartir el pasado  

miércoles 21 de noviembre un rato entre jóvenes.  

 

     La fecha hace 

honor a los 

estudiantes de 

la Universidad 

Central de 

Venezuela (UCV) que junto con otras instituciones el 21 

de noviembre de 1957 emprendieron una huelga contra 

la dictadura de Marcos Pérez Jiménez.  

 

 

     Un grupo de UMCistas partieron de Vargas hasta 

la Universidad Bolivariana de Venezuela, ubicada  

en Los Chaguaramos en Caracas, para unirse a la 

conmemoración de esa fecha en la  la Gran Marcha 

Estudiantil organizada por el Ministerio del Poder 

Popular para Educación Universitaria, Ciencia y 

Tecnología y desde allí caminaron por distintas 

calles y entre consignas y  música,  una vez más los 

estudiantes resaltaron sus ideales en pro de sus 

derechos y la paz.  
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En la mesa redonda se trató tema sobre salud para 
Gente de Mar 

Las competencias de un aspirante, así como las habilidades y 
conocimientos que deben tener los marinos para la operación en el 
buque, en el tema de la salud, fueron algunos de los puntos tratados 
en la Mesa Redonda sobre: El Trabajo Marítimo y la Asistencia 
Sanitaria Inicial a Bordo, coordinada por la Dra. Maite Duque, 

presidente de la Sociedad Venezolana de Medicina Marítima, realizada en la Escuela de Estudios 
Superiores de la Marina Mercante. 
 
     Con la presencia del rector de la Universidad Marítima del Caribe 
Cap/Alt. Guillermo Riut junto al director de la EESMM Cap/Alt. José Luis 
Garcés Morón y otras personalidades del sector marítimo, se inició esa 
actividad donde se logró conocer los esfuerzos que se realizan y las 
exigencias por parte de los entes internacionales, para favorecer a la 
Gente de Mar y estandarizar los requerimientos mínimos adaptándolas a 
sus labores dentro del buque, es decir, el Derecho a la Salud.  

 
     Las invitados como ponentes fueron: el rector Guillermo Riut, el vicepresidente del Instituto Nacional 
de los Espacios Acuáticos vicealmirante Jorge Sierraalta, la presidente de la Sociedad Venezolana de 
Medicina Marítima Dra. Maite Duque, la vicepresidente de la Rama Venezolana del Instituto 
Iberoamericano de Derecho Marítimo la Abog. María Grazia Blanco, el vicepresidente de la Sociedad 
Venezolana de Medicina Marítima Dr. Enrique Moretti Asesor Marítimo y el contralmirante Luis Mérida 
Galindo del INEA.  

     Las palabras de apertura de la actividad le correspondió al Capitán Riut, 
quien no solo agradeció a los invitados sino felicitó esta iniciativa que 
favorece al sector marítimo. Luego expuso el tema sobre: Convenio de 
Formación STCW y el cumplimiento de las  normativas y las enmiendas del 
Manual 2010. 

     Entre los temas desarrollados, se hizo hincapié en las normas de calidad 
y su aplicación, también se trato el punto sobre el error humano que sin duda es importante al momento 
de navegar, donde los expositores coincidieron en que se debe confirmar que el trabajador o tripulante 
tenga una salud “segura y eficiente”.   

     A su vez, se esclareció que el médico a bordo debe generar confianza 
en el paciente y usar un adecuado lenguaje, porque le corresponde 
gestionar el traslado a los distintos medios que existan a disposición.  

     Además, se mencionaron los requerimientos para garantizar una 
asistencia sanitaria idónea, el cual abordó: desde lo que corresponde a  
una formación sanitaria, médicos, botiquines, guía sanitaria, radio médica, 
código internacional de señales, hasta la formación de profesionales altamente calificados para 
emergencias. Luego, se explicó el tema sobre Servicio Móvil Marítimo, el cual permite el intercambio de 
mensajes entre estaciones y posibilita la recepción eficaz de un mensaje de peligro, allí se revisaron las 
orientaciones para la emisión de alertas de socorro. 

     La Mesa Redonda concluyó no solo con un intercambio de experiencias sino que reafirmó la 
necesidad de seguir trabajando en equipo para seguir mejorando el Derecho a la Salud de la Gente de 
Mar.  /ED  



 
 

7  

 

           
Reafirmando el Derecho de la Mujer a una vida libre de 

violencia 

Para seguir informando, reafirmando y enalteciendo  la 
dignidad de la mujer venezolana y su derecho a una vida libre de 
violencia, se realizó una conferencia en marco del “Día 
Internacional de la Erradicación del Delito de Violencia Contra la 
Mujer”, dirigida a la comunidad de Catia La Mar y parroquias 
cercanas, en el Aula Magna de la UMC. 

La actividad contó con la presencia del rector Guillermo 
Riut, la primera dama del Edo. Vargas María de García presidenta 
de la Fundación Nacional El Niño Simón, la magistrada Francia 
Cohello coordinadora de la Comisión Nacional de Justicia de 
Género del Poder Judicial y la constituyentista Gladys Requena 
vicepresidenta de Mujeres del Partido Socialista Unidos de 
Venezuela. 

 En las ponencias se destacaron cuatro vertientes: 
prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra la 
mujer. Como también se destacó, el valor para la construcción de una cultura de género libre de violencia 
y a la igualdad entre hombres y mujeres.    

  “Los ciudadanos debemos conocer la importancia que tiene el cuidado de las damas, ellas 
cumplen un rol fundamental en el núcleo familiar, son el motor de las 
familias y gracias a ellas estamos aquí” así lo expresó el rector Riut, 
durante sus palabras de inicio en la actividad.  

Por otra parte, la primera dama del Edo. Vargas María de García 
en su ponencia resaltó que, “con estas actividades queremos que la 
mujer sienta que no está sola y tenga presente que existen leyes para 
defenderla ante cualquier agresión”, también les recordó que las mujeres 

son valiosas y no pueden dejar que nada ni nadie las haga sentir menos preciadas.  

 La constituyentista Gladys Requena hizo énfasis en que se vive bajo los efectos de una sociedad 
que todavía no se deslastra de la violencia contra la mujer e indicó que “es de suma necesidad su 
prevención y erradicación, para así poder coadyuvar con la paz en nuestra sociedad”. 

Asimismo, entre varias palabras de valor y aprecio hacia las féminas, la magistrada Francia 
Cohello señaló que “Asumimos el compromiso con el pueblo, en especial con la mujer venezolana, de 
que las instancias del Poder Judicial están totalmente comprometidas con la erradicación de todo tipo de 
discriminación y violencia hacia la mujer”.  

 Finalmente, se recalcó que estas actividades 
pretenden promover la lucha contra la violencia hacia la 
mujer, para garantizar el derecho de las mismas a una vida 
libre de intimidación. Es por ello, que las distintas 
instituciones encargadas de combatir con este tipo de 
delitos, trabajan no solo para erradicarla sino para pacificar 
los hogares y las comunidades del país. /VA 

 

https://www.diccionariodedudas.com/uso-de-los-dos-puntos/
https://www.diccionariodedudas.com/uso-de-los-dos-puntos/
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Presentación de Informe Anual por parte del Rector  

Una población estudiantil de alrededor de 4.588 jóvenes junto con un 
valioso grupo de profesores, personal administrativo y obreros conforman la 
tripulación del buque académico de la Universidad Marítima del Caribe, así lo 
informó el Capitán de Altura Guillermo Riut Hernández, en la presentación de su 
gestión anual del período noviembre 2017 a octubre 2018, donde resaltó los 
logros de sus direcciones y coordinaciones. 

         Entre los puntos expuestos estuvo la Coordinación de Gestión 
Docente que logró ofertar un total de 80 cursos  proyectados por las 
Escuelas entre Unidades Curriculares del Básico y Generales, con la 
finalidad de nivelar  y permitir la prosecución de las necesidades 
estudiantiles. Igualmente  dictaron 4 cursos especiales del Componente 
Profesional: uno para la carrera de Ingeniería en Informática; dos para la 
carrera de Ingeniería Ambiental y una  para la carrera de Ingeniería 
Marítima, dictándose un total de  84 cursos y atendiendo una población estudiantil de 1.584. 

        La UMC desarrollo tres (3) Aulas Virtuales distribuidas de la siguiente manera: 
Aula de PNF-TSU en Transporte Acuático (Carrera Corta), Distribuidos en 6 Trimestres 
a una población de 358;  Aula de Pregrado (Carreras Largas) 94 Módulos: Ing. 
Ambiental - 14 módulos   Ing. Marítima - 7 módulos Ing. Informática - 3 módulos   
Administración, 70 módulos  Diplomados. Junio 2018 - 37 módulos a una población de 
1139  y Aula de Postgrado .-  Categoría Postgrado -  3 módulos  y  Curso de Capitán 
de Altura / Jefe de Máquinas: 3 Fases Desarrolladas, Fase I  - 7 módulos  Fase II - 7 
módulos  Fase III - 3 módulos   para un total de 89 usuarios, profesores y estudiantes. 

        También, se presentaron los casos atendidos por la 
Escuela Náutica de Venezuela, donde se le dieron 
respuesta a 972 casos; se resaltaron las visitas 

institucionales con fines didácticos para estudiantes de diversos años en el 
buque tanque Pico El Toro como parte de un convenio. Sumado a eso el 
Rector Riut  subrayó que se han generado todos los procesos 
administrativos necesarios para darle prosecución a los procesos 
académicos de los estudiantes.  

   Escuela de Ingeniería  también este año hizo la revisión y actualización 
de los pensum de estudios de las carreras de Ingeniería Ambiental e 
Ingeniería en Informática en sus cuatro (04) menciones. También, hubo 
apoyo al Grupo Organizado Ambientalista (GOA) para la realización de los 
eventos programados en la Semana de la Tierra UMC. Se mantuvo  el 
Beneficio de Becas en sus dos modalidades: Básica y Ayudantía, se 
incremento Servicio de comedor a 1500 estudiantes y se atendieron 259 
estudiantes por el servicio de Orientación grupal en talleres y/o charlas. 

   Por otra parte, la Escuela de Ciencias Sociales obtuvo una matrícula de 1019 estudiantes y también 
participó en dos eventos como lo fueron, el Congreso Turismo Digital un Futuro mejor para todos y en el 
Aniversario de su Escuela. 

        El rector felicitó a todas  las coordinaciones adscritas al vicerrectorado Académico, Administrativo, 
Secretaria General y Rectorado. Al final de la presentación del informe de Gestión invitó a todos a seguir 
adelante con el sentido de pertenencia que cada uno manifiesta en su trabajo a diario en la UMC y 
agradeció la labor de los que han hecho posible el éxito de este año. /ED 
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